# EL DESTINO DE LA JUVENTU

### SALA ESPECIAL PARA POST - OPERADORES

(USIS) -La cirugia ha avanzado rápidamente en la última dé cada. En este periodo se han in tentado operaciones más delicadas que en cualquiera época anterior. Al mismo tiempo, ha au-mentado la necesidad de dar al médica y el equipo. paciente una atención y un cuila operación.

el hospital, para darles una aten ción ràpida y adecuada después de la operación se requiere mu
Dora de la operación se requiere mu
Postanestésica. El Strong Mehaya tranquilidad y de preferen-

la Universidad de Chicago.

en la que puedan quedar centra 1947.

gularmente repartidos por todo ción en marzo de 1942. El nom

cho personal y equipo, o una morial Hospital de Rochester. cia junto a la sala de operaciosala de atención postoperatoria Nueva York, también abrió una

### LA CONCIENCIA

voluntad, ni el poder, ni la riqueza ni los honores si no se tiene al mismo tiempo una conciencia limpia y libre de reproches. Vivir de acuerdo con los dictados de la conciencia, es asegurar la propia para llegar a la perfección, a la serenidad, y finelmente a la sabiduría, a esa elevación de espíritu y sosiego del cuerpo que atrae sobre sí las benévolas miradas del cielo. Vale más descansar sobre una buena conciencia que disfrutar de un mullido lecho y de ostentar la púrpura y la soberbia impertinente del oro y de las preeminencias mundanales. Esto nos pone a cubierto de la miseria y de las necesidades materiales, satisfaciendo de paso nuestra vanidad y sed de distinciones: pero aque merecedores de su gracia. Quien es tá en paz con su conciencia no teme a ninguno de sus semejantes, no se inmuta ante ningún peligro ni desconfía jamás de lo que el porvenir le reserva, a todos ayuda y goza de esa santa y contagiosa ningún viento de malignidad. ¡Cuán tos hay en el mundo que despresus caídas, no espera que su con-ciencia apruebe tan torpe conducta.

Las jóvenes alumnas de la Es- | sidad.

melancólicas. La carrera de dentista da penoso, salvo para la prótesis

dicen, es un oficio femenino. La desde que los aparatos se hacen de

Escuela cuenta actualmente con más acero. Para todo lo demás, hace fal-

del 50 por ciento de muchachas. ta habilidad y destreza más que Interrogamos a una jovencita alum-

blemente a complacer nuestra curio- nas, por cierto, que son, si no in-

AMOR: Es la palabra más dul-ce y grande que pueda tener el dic-ellos mismos han labrado, o le tie-

cuela Dental de París nunca están

cador, puedes contestar ésta difícil

De nada sirve el talento, ni la Tarde o temprano el remordimiento le torturará, porque lo injusto y fal to de equidad, engendra siempre el

condigno castigo. No podemos encontrar mejor guía ni amigo, que la conciencia. Sus consejos son claros y desinteresados y nunca nos pueden engañar ni extraviar. Consultaría en vez de sofocar sus gritos, equivale a vencer la desgracia y elevarse a planos donde no llegan la enfermedad ni la du-

Los libros y los maestros son muy útiles para el mejoramiento del hom bre; pero hay que aprender a escuchar la voz de la conciencia si queremos vivir bien, sin roces desagradables con niuestros semejantes. ni melancolías, que casi en todos los casos provienen del corazón culpalla nos acerca a Dios; y nos hacc ble. Hay leyes humanas y leyes crea sirven para organizar la vida sodas por la divinidad. Las primeras cial y forjar la civilización. Las segundas tienen por objeto nuestro bienestar y nuestra salvación, siendo la conciencia quien nos las trasmite. Desobedecerlas significa quealegría que es caracterísctica de las rer ser más sabio que su autor; atro almas en las que no ha penetrado pellarlas o violarlas es desafiar su justicia y su omnipotencia. Ninguno que sea cuerdo obrará en contra cian la voz de la conciencia y a del más pequeño y oscuro, porque quienes sus insensatez y su frivolidad aleja para siempre de la di- causado a otro, es daño que repercha! Quien no acierta a excusar el cute sobre sí mismo, entristeciendo y error del semejante, ni apiadarse de deprimiendo la conciencia que no

DENTISTA; UN OFICIO FEMENINO

El trabajo, físicamente no es na-

na de la Escuela que se prestó ama- más, ciertas cualidades, bien femeni dentro de ella y, naturalmente pa-

DECHIID

cionario, pero le pregunto a la vi-da: cuál es la mujer que responde como se debe al significado de tan en desgracia, todo aquél vil e in-hay muchos ejemplos de mujeres

bella palabra? Acaso tú mortal pe-cador, puedes contestar ésta difícil za o un simple infeliz que está en cen muy bien su trabajo, hábiles,

mensa y llena de amor para con los valen, siempre creen ser superiores; jer sonriente que, vestida de blan-

egunta?... el error de ser o querer ser más de HUMANIDAD: Es la palabra lo que realmente vale. NADA. amables, ordenadas que logran crear-

Por los Dres. H. G. A. Char-sala de recuperación en 1942; y bon y H. M. Livingstone, de lo mismo hizo el Duke Universitary Hospital de Durham, Caro lina del Norte, en febrero de

He aqui algunos de los detalles de construcción y administra La sala de recuperación de ción de las salas para postopera dado más minuciosos después de hospitales. la famosa Clínica Ma dos que han resultado ser venoperación.

Vo de Rochester, Minnesota, estajosas, de acuerdo con la expetableció una sala de recuperatione que se ha adquirido en riencia que se ha adquirido en diversas clínicas de Chicago:

> nes. De este modo, el ciruiano v el anastesista pueden observar a los postoperados entre una y otra operación y atenderlos rápidamente si se presenta alguna complicación.

Es preciso construir la sala de recuperación de manera que todos puedan ser observados simul táneamente. Una de las varias salas que han llamado nuestra atención está dividida por dos muros parciales. En cada uno de elos hay una ventana, lo cual per mite ver bien todos los rincones del cuarto.

Uno de los muros separa una pequeña sección de útiles. El otro divide la sala en dos partes: una para hombres y otra para mujeres. En cada una de estas dos partes hav tres camas. Estas están colocadas paralelamente. con la cabecera hacia las ventanas para que la luz no moleste a los pacientes.

Muros y techo son de un color verde suave. El color verde suave invita al descanso y no estorba la observación del color del paciente. Esto es importante porque asi la cianosis pueda ser des cubierta inmediatamente. El piso es de mosaicos de goma gris mármol. La goma apaga los ruidos y es fácil de limpiar.

Los radiadores están colocados a una distancia prudente del oxigeno y en posición tal que los pacientes no pueden hacer con-

dispensables, por lo menos útiles pa

ra nuestro oficio: la paciencia y la

Para ingresar en la Escuela Den-

tal se exige el bachillerato y luego

se necesitan cinço años de estudios

sar con éxito los exámenes. Después

es cuando comienzan las verdaderas

operadores en una gran clínica o

piritualista cualquiera sea su voca- anteriores generaciones. ción y el sendero que tome para hacer una Vida en Plenitud, Obrero o estudiante, trabajador manual o intelectual, con las manos plenas de dinero o con ellas vacías, el destino del joven debe ser en cada instante de su existencia humana el de la superación, el de la elevación es-piritual, el de la Vida vivida en for-

se le debe inculcar desde su más tem una vez y para siempre con los vieprana edad los ideales más hermo- jos moldes que esclavizan a las mama introversa para que la Humani- por ende pasajeras, para cultivar futuro y por ende de la HUMANI-dad pueda alcanzar el auténtico gra una existencia humana plenamente DAD SUPERIOR.

El destino de la juventud de-be ser siempre el de la elevación es-mento no le han podido brindar las neta donde habita el Hombre en ese Edén que nos ofreció el buen Jesús y que hasta este momento ha Deber de los padres es tener una sido imposible crearlo debido a que especialisima preocupación por la la actual civilización espiritualista orientación de la juventud a quien Pero para ello debemos romper de sos y sublimes para que cada uno sas y construir el Crisol que ha de de los jóvenes que integran esa fa- fundir los idealismos más puros don lange de fuerza espiritual vírles y de ha de forjarse la juventud del

bellísimo lago americano: el Ti rayo salió una figura vaporobre de "balsas" y están hechas sobre el rayo de la luna, ante de juncos. Sentados a orillas de el asombro del otro indiecito, ese lago, dos niños indios ad- que quedaba en la tierra. miraban el cielo, donde la luestrellas brillaban temblorosas. Uno de lis indiecitos suspiro:

trella y jugar en el cielo!"

El compañero le dijo:

para pensar en nada!".

En ese momento, la luna iluminó a aquel indiecito con un

Fue a orillas de un enorme y gran rayo plateado. Y de ese ticaca, donde se deslizan mu- sa de mujer, que alargó sus chas embarcaciones de gran ve- brazos al indiecito ansioso de la cuadricular, embarcaciones vivir en el cielo. Y el niño y que allí se conocen con el nom la imágen fantástica se alejaron

Una nueva estrella brilló en seguia pidiendo. na lucía epléndidamente, y las el cielo. Una estrella muy brillante, inquieta, juguetona. Era, ¿Y quién era esa señora? sin duda, el niño que había rea -¡Ay, si yo pudiera ser es- lizado su deseo. Parecía muy contento a juzgar por la vivacidad de su resplandor. Muchas - "Yo no quiero ser estrella. veces, ansioso de jugar, se des Yo prefiero vivir junto a mis prendía de su sitio y viajaba por padres. Y si tú pudieran vi- el espacio, pero un día la esvir en el cielo, de seguro que trella dejó de jugar, y su briecharías de menos a tus pa- llo, sin perder su belleza, se tornó algo melancólico. Y el ni -"No lo creo"- repuso el ño-estrella abrió sus brazos a la indiecito.—"¡Jugaría tanto y Tierra. Y aún los tiene abiertos. tanto, que no tendría tiempo ¿Qué le hace falta? ¿Qué pide? !El amor de sus padres!

Gastón Figueira.

### LA MEDICINA CASERA

AIOS Y CEBOLLAS

Prof. Francisco Orrego Restrepo.

cebolla, moleste a los vecinos con nuestro aliento, se puede acostumbrar la tintura en gotas, que se obtiene en forma muy fácil.

Se toma 500 gramos de ajos o cebolla, y se muele hasta formar una pasta. Sobre esta se vierte un litro de alcohol -(Pasa a la Pág. DOS) de 40 grados y se deja macerar durante 15 días al cabo de los cuales se filtra y envasa.

> Este líquido ambarino, contiene los principios activos, no tiene los inconvenientes del mal olor y se asimila rápidamente; sin perjuicio alguno para la digestión.

> Pero es curioso que si los orientales usan los ajos y cebollas entre sus principales alimentos, los occidentales, comemos tres veces más de lo necesario y todo lo que más perjudica al organismo como carne, azúcar, harinas blancas y grasas animales.

título, es necesario instalarse. Hay de compesinos y obreros en Bulgario Nicaragua. otras posibilidades para los jóvenes y países balcanicos, es una libra de dentistas, hombres o mujeres: ser ajoso cebollas al día, con algunas tortas de pan. Solo comen carne una vez por semana y con ello consiguen trabajar fuerte hasta los 80 o 90 años.

> El "Daily Telegraph" al entrevista a Mrs. Hetty Green, la famosa mujer más rica en Nueva York al cumplir sus 78 años de vida, y al recibir a todos hecho flaquear a cualquier hombre de los periodistas que le preguntaban a menos carácter, Morazán respondió,

que se debía su excelente salud, dijo: No pasa jamás un día sin comer cebolla. Sus virtudes y su olor matan los Para evitar el mal olor del ajo o la microbios que se atrapan en las calles. "Cuando se le preguntó si tenía otras reglas para prolongar su existencia, res pondió: "Es necesario tener una con ciencia pura, evitar las zozobras y disgustos y creer en Dios. Agregó que muchas personas comen demasiado, y no trabajan bastante o desconocen el la madre también.

Solo mencionamos esta planta a títu- do en la cabeza con una silla? to de información para hacer conocer | -- Porque no pude levantar la mesa

### ESPIGAS DE BUEN HUMOR

-Ayer me negué a darle a una mujer una pequeña cantidad de dinero que me pedia; no he podido dormir y toda la noche estuve ovendo su voz, que

-Qué conciencia más tierna! -Mi mujer.

El.- Es que en el altar prometiste bedecerme!

Ella.-No lo niego; pero te fijaste que tenía yo cruzados los dedos y que no estábamos en un lugar a propósito para armar un escándalo.

Sabes que ahora una esposa puede hablarle al marido por teléfono aun que esté en lado opuesto del mundo? -¿Sí?... Entonces, ¿qué ventaja hay

en el irse tan lejos? La mujer.-Anora que me he cortado el pelo no parezco una mujer, ¿ver-

dad? El marido.-No querida; pareces un hombre viejo.

-¿Sabes lo que me pasa? -No.

-Mi mujer se ha escapado de casa. -¿Y piensas seguirla?

-No al contrario; me voy yo también. No sea que se arrepienta la con-

-¿Conque usted me concede la mano de su hija? -Sí; pero se ha de llevar usted o

-Señora.-dijo el juez con yoz severa.-¿Por qué golpeó usted a su mari-

-(Pasa a la Pág. DOS) señor juez.-replico ello.

### UN EPISODIO DE MORAZÁN

Salvador, fué atacado por el Gral. Ferreira quien iba al frente de los "Los rehenes que mis enemigos dificultades, pues no basta tener el El principal alimento de los turcos, ejércitos aliados de Honduras y de tienen, son para mi sagrados y vi-

> cuartel general y Ferreira exigió a car, así me vea precisado a pasar Morazán la entrega del poder, con sobre los cadáveres de mis hijos, la amenaza de que si no accedía, la aunque no pueda sobrevivir a tan familia del héroe que se encontraba horrible desgracia". prisionera, sería "pasada a cuchi-

Ante esta disyuntiva que hubiese

En abril de 1839, siendo el Ge- decididamente, dando con ello prue-neral Morazán jefe supremo de El bas indiscutibles de un estoicismo

ven muy cerca de mi corazón. Pero soy el Jefe del Estado y pa-Cayeron por sorpresa sobre el ra cumplir con mi deber debo ata-

> Morazán atacó y recobró los te-rritorios que estaban en poder del enemigo, logrando felizmente rescatar a su familia.

#### GRANDEZA: Es una enfermeque encierra todo el cúmulo de gran dezas y bienes para con nuestros dad que padece la mayoría de los El sacamuelas del siglo pasado semejantes, pero, conocer alguna per seres humanos, que aún cuando se está ya lejos. Hoy la que practi-sona que dignifique palabra tan in- dan cuenta de lo muy poco que ca una extracción es una joven mu PROPUESTO COMO SE HA

mortales?

te has dado cuenta, acaso, de lo que co, revolotea alrededor de instruPODREDUMBRE: Palabra con la sois después de muerto? un montón mentos tan brillantes que terminan Yo he sido emigrante. La suercual se puede bautizar al mundo de carne y huesos podrida y fétida, por hacerse simpáticos... pero visactual que vivimos, —no hay ser después un puño de ceniza que pa tos de lejos. te, si nose me mostró propicia, tampoco me vapuleó con demasiada du-

Por MANUEL R. ARDINES

No soy de los emigrantes que han hecho si a mi regreso mas estaba ---y estoy— para pedir que para dat? En cambio no me gustaria escuchar puesto más entusiasmo para cantar a España en tierras de América. Tampoco me dejo ganor por nin-guno en loar aquí a Cuba.

Por todo esto, he sabido con alegría que la provincia se propone dedicar un perdurable recuerdo al conjunto de sus emigrantes. Sin falsas modestias, creo que el homena-je es justo y que a él deben sumarse todos y creo también que deben dejarse de lado tiquismiquis carentes de toda importancia, que pueden velar, por levemente que sea, esos tan altos propósitos.

Viene esto a cuento de ciertas observaciones leídas en un semana-

girse en Oviedo o en otro lugar. Las razones que daba "Exalta-

reza. Regresé sabiendo lo que era ción", para ubicarlo en Oviedo, me trabajar duro y con los duros in- parecieron buenísimas, me lo paredispensables para seguir trabajando cieron y siguen pareciéndomelo después de leer el semanario referido.

Quien las observaciones escribió, marcado con sus dálivas su lugar sin duda se ha olvidado de que la de origen. ¿Cómo podía haberlo emigración asturiana es vieja de siglos y que hay puertos que solo cuentan su vida por años; que cuando muchos -yo entre ellos- mar que un emigrante, el que fuere, haya charon a América, ese puerto no se si pasaría de ser otra cosa que proyecto, desde luego realidad cuajada, no lo era.

Si esas razones sirvieran, Santander podría pedirnos el contrasentido de que allí, dando vista a su bahía, se levantara el monumento a los Emigrantes Asturianos, porque la casi totalidad de los emigran-tes Ilaniscos. —nobilísima legión en Méjico- del puerto montañés salie-

Y en cuanto a puertos asturia-nos, no será fácil tarea la de discernir cuales fueron los que sirvieron de inicio a las primeras e inter-minables singladuras que terminario sobre si el minumento debe eri- ban en América.

# que escape al gozo de sus semejan- ra nada sirve y nada vale.

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Fredom

APARTADO 909 - SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES € 1.00 SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

JULIO DE 1950

NÚMERO 189

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa es inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien

común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

**EDITORIAL** 

#### EL FANTASMA DE LA GUERRA

Amenazante y siempre cruel, este horrible fantasma de la guerra, obsesiona siempre a todos los pueblos de la tierra. No obstante, que todos los hombres se estremecen al sólo oírlos pronunciar, todos se preparan para

Horrible contraste, al cual, la humanidad no se puede desligar, no puede detenerla, porque vive con nosotros, apegada a nuestra propia existencia, porque nos consume y nos devora.

Un signo desconocido nos indica que ella, siempre debe de triunfar, a pesar de la buena fe, del optimismo de que estamos impregnados muchos de estos mortales.

Se habla de paz y se construyen aeroplanos de combate, se entona un himno de concordia cuando se construyen enormes acorazados, cañones y submarinos. Se lanza una sonrisa ficticia y diplomática, mientras se aumentan los ejércitos y ante tanta zozobra, vanamente nos encastillamos en nuestra propia defensa, como instinto de conservación de la especie.

Quien sueña con la paz, se arma para la guerra, dijo hace poco tiempo un notable escritor y lo mismo pensamos nosotros, al estremecernos de temor, cuando comprendemos el estado amorfo y encendido de los pueblos de Europa, que a manera de leones enemigos se viven enseñando los dientes y las uñas.

Pensamos en eliminar la guerra, cuando las causas que la producen, viven en nosotros y no procuramos destruirlas, ella no es más que el corolario de nuestros propios defectos, de nuestro egoísmo, la guerra no es más que una causa, el efecto lo tenemos nosotros mismos.

El día que nos sepamos libertar de nuestros propios errores, entonces ese día dejará de existir la guerra, pues morirá por consunción, y ya que nuestras debilidades nos dominan, lo único que podemos esperar de más beneficioso es que el lapso en que se suceden, sea cada vez más prolongado como obra de grandes hombres, pues, que el evitarla para siempre es empresa sólo digna de los dioses.

SALA ESPECIAL.

tacto directo con ellos y sufrir de cama, en el centro de la Sec quemaduras. Encima de los ra- ción hay un gabinete con apara diadores hay unas repisas sobre tos para tomar la presión artelas que descansan cosas tales co- rial, tubos orales, y nasales, catémo sondas, cánulas, escupideras, teras intrafaringeos, laringoscocatéteres, tela adhesiva y alfilo- pios, un broncoscopio, tubos en res de seguridad.

En el extremo del salón una alacena con instrumental de tra cos y estimulantes. queotomía y soluciones y equipo

intravenoso; todo ello esteriligre y plasma y un archivero con puede producir un "shock". La historia clínica de los casos Un anestisiologista está a car testinal.

Dos puertas de resortes, una en personal. cada sección de la sala, conducen al comedor. Las puertas tienen la amplitud necesaria para permitir el acarreo de camas y la sala.

un lavabo, equipo de limpieza y enfermeras graduadas. olra pequeña alacena con ropa

-Viene de la Pág. PRIMERA

drotráqueos, vendas, mascarillas de oxigeno y, bajo llave, narcóti

El cuarto debe tener una temperatura moderada y refrigeración zado. Junto a la alacena hay una atilicial. Esto último previene la hilera en la que se guarda san- pérdida excesiva de fluído que

delicados. Cerca de la alacena y go de la sala de recuperación; sas, inmensas! la hilera están los instrumentos pero en caso de una complicade limpieza pectoral y gastroin- cirujano de guardia. Dos enferme ras y una afanadora completan el

El uso de salas de recuperación ha hecho disminuir el indice de morbidez y mortalidad, y acortado el período de hospitaliza equipo. Las dos tienen ventanas ción de muchos pacientes. Adecon objeto de evitar que una per más, son valiosas en la prepara sona que trata de entrar choque ción de enfermeras porque éstas re con otra que trate de de salir de ciben una instrucción intensa en el cuidado postoperatorio bajo la En la Sección de Utiles hay vigilancia estrecha de médicos y

#### DEBERES DE

do el ser, sea para ti una bendi- sos. ción o una maldición, y sea para la sociedad un miembro útil o un miembro superfluo o perjudicial. Dale desde el principio una instruccción a tu alcance, y acoslas malas costumbres se fortifiquen con los años. Así, tu hijo se beza se alzará gloriosa sobre los árboles de la floresta.

de su padre, mas el hijo bueno y dichosa. honrado será el honor de sus ca-

dor de las criaturas que has pro- bes cultivar con esmero; si le beducido. De ti depende que el hijo, neficias y le riegas, tú recogerás a quien después de Dios has da- los frutos que te serán muy sabro

Enséñale la obediencia, y tú y él recogerán bendiciones; la modestia, y ni él ni tú tendrán nunca que avergonzarse; la caridad, y él y tú recogerán hermosos frutos; túmbrale a seguir las máximas de la templanza en todo, y gozará de la verdad y del bien. Estudia bien buena salud; la prudencia en las carácter de su inclinación, dirige- cuestiones que puedan ocurrirle y le desde la niñez y no dejes que la fortuna y el respeto de los demás le acomañarán; la justicia, y todos le y te honrarán; la sincelevantará como un cedro y su ca ridad, y todos le respetarán; la aplicación y la diligencia en todo y su hacienda prosperará; el amor y el cumplimiento de sus de El hijo insensato es el oprobio beres religiosos y su muerte será

### UN RECUERDO

Para don Miguel Obregón

Hoy hay tristeza en las almas de los niños en mi patria, y en el color de su bandera en la luz que alumbra de los cirios, por la muerte que nos acecha traicionera.

Se ha ido el maestro despues de haber surcado miles de escollos, en bien de esta enseñanza pero ha quedado su sueño realizado su sabiduria, convertida ya en fragancia,

Con gran fe en las aulas difundía su credo como el Rabi de Galilea, sin cansarse, aunque muriera el día predicaba, aunque subiese la ma rea-

Pero llega la muerte en busca de la calma y trunca el alma de aquel predicador para recibir de Dios la palma por haber visto a los niños con amor.

José Fernando Barrientos R.

LA MEDICINA CASERA...

fácilmente, especialmente con el pereill, tan usado por las amas de casa en las ensaladas.

Es planta umbelifera y se conocen res especies, siendo la más usada en nor, fusiforme, tallo herbaceo de uno a mo de púrpura especialmente en su par- cen los centros nerviosos. te inferior, hojas grandes tripinadas. lor viroso, sabor nauseabundo, salino

Es venenosa pero no produce ningún efecto tóxico a las cabras y carneros. Al hombre le provoca mucha sed, vérti gos, dolores de cabeza y de estómago. Los frutos de esta planta se usan para alguna. fabricar anls, y de allí que este licor produzca en muchos verdadera locura.

paración de la "pomada de los brujos" que se untaban en todo el cuerpo para de su tiempo... asistir a las fiestas sabáticas del Aque-

-Viene de la Pag. PRIMERA

su peligrosidad y poder distinguirla de tarre. Los frutos mucho más activos que otras con las que se puede confundir las hojas, se usan de preferencia con aquéllos contienen 0.70 por ciento de conicina y estas solo el 10%.

Son muchos los preparados de farmacia con estos principios de la cicuta o conicina, que no describimos, pues su a farmacia alópata, la llamada ofi- uso debe abolirse por completo, porque cial cicuta mayor, virosa y cicuta me- no es aconsejable su uso interno, ya que los principios venenosos que condos metros cilíndrica, con manchas co- tienen paralizan los nervios y adorme-

Algunos afirman que la cicuta meflores blancas pequeñas en umbelas o- nor no es tóxica y solo se presta para engaños en el despacho de fórmulas, pues sus principios sedantes son muy débiles. Tamblén se le conoce como FALSSO PEREJIL, apio de los jardines, apio de los perros, que es también planta peligrosa y no debe usarse en forma

Todos recordamos la historia de la muerte de Sócrates, cuando sus conciu-Se usa con el estramonio en la pre- dadanos lo obligaron a beber la cicuta. por sus ideas renidas con las doctrinas

### SILENCIO

Ha pensado usted alguna vez en truos más callados. los grandes silencios? Son las fuen- Hay el silencio tes de nuestros más hondos, de nues tros más sublimes sentimientos. De ellos obtienen las almas superiores Goya. su sustento habitual.

Hay el silencio del Espacio. Quién no ha experimentado una ensación de temor, un soplo de miedo, al mirar hacia arriba, hacia los remotos y silentes mundos que no conocemos?

Hay el silencio de la Noche, cuando las aves duermen, cuando el viento ha cesado de silbar, cuando el mundo permanece oscurecido y quieto. ¡Cuántas ideas nos invaden entonces, reluciendo portento-

Hay el silencio del Mar, continecesarios para los tratamientos ción grave tiene que llamar al nente enorme de agua que brilla al sol, en el que existen las más silen- Amor, que es "sol que madura el ciosas profundidades y los mons- fruto del alma".

Hay el silencio del Arte, con el atractivo mudo de la Venus de Milo, de Mona Lisa, de la Maja de

Hay el silencio de Pensar, más terrible que sus lágrimas, más espantoso que un grito de agonía, aterrador en su quietud que destroza el alma.

Hay el silencio de la Muerte, el más increíble de todos. ¿Es posible que esos labios queden mudos pa-

Hay el silencio de Dios, la más poderosa de todas las fuerzas, la más maravilosa de todas las personalidades, es la más callada de todas. Su voz es la más suave, más insen-

Y el mejor y más grande de to-

### EL VALOR DE LA PALABRA

chosa, se entra en mundos ignorados e imprevistos, y aquél que habla en nombre del pueblo ha de poner rienda doble y freno fuerte a su palabra alada. Yo no mudo el alma, sino que la voy enriqueciendo con cuanto veo grande y hermoso y cuanto obliga mi gra-

todo ésto en mi soledad y tristeza!

No me dé picaros ni héroes de vanidad, sino gente de alma ideal y desin- mi hermano.

Mi fé en la estabilidad y gloria de

Uno debe ser entendido en silencio por aquellos a quienes quiere.

No quiero preminencias para mí, sino felicidad para mi patria. Los hombres crecen, crecen mistica-

mente, de una manera visible crecen, cuando han hecho algún bien.

Yo no olvido. Ni abuso de la palaincero—y ser enérgico y dulce-, y ser bra. Pero quien ha defendido con valor a mi patria, y su libertad de hombre, es como acreedor mio, y me parece

JOSE MARTI

### ALMA BLANCA

Jor GABRIEL DE ANNUNZIO

Cuando Sor María Filomena se durmió en el seno del Señor, en la selva se oyó, del lecho a la ventana, como ruido de alas. Era el alma blanca de la monja que se remontaba hasta el cielo azul. Después de unos instantes de haber llegado a la aurea puerta del cielo, se detuvo gozosa; y ante un ángel de Dios que estaba de guardia se

arrodilló con reverencia y dijo: -Angel divino, recibeme; vengo de la lejana tierra.

-Y te llamas?

-Sor María Filomena. -Fuiste absuelta de tus pecados? de la vida. ¡Lucha!

-Libre de toda culpa quedé siempre: viví inocente de las murmuraciones humanas.

—Y nunca pecaste? —Jamás: de las borrascas del

mundo me sustraje siempre.

El ángel estuvo un momento pen

sativo, y díjole en seguida:

—Vuelve a sufrir a la tierra.

-A sufrir otra prueba? -Si, ama, duda y sufre. No se abren las puertas de oro a las almas timidas que vivieron en triste

-Y para que se abran que de-

bo haser?

No te sustraigas a la batalla

# TALLER CENTROMERICAN

(100 vs. al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIAS — PINTURAS Y ENDEREZADOS bajo la experta dirección de su Propietario

Garantía absoluta es nuestro lema - Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano

Propietario: JOSE A. VALVERDE

Costa Rica

Centro América

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLO-RES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

Ofrece

APARTADO 783

SAN JOSE

### TALLER MECÁNICO de ALVARO ALVARADO

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte Teléfono 6006

Especialidad en trabajo de torno, verjas, ventanas

SOLDADURA Y AUTOGENA

y faroles en estilos coloniales

### TALLER MECANICO MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica aL Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de ou auto, Camión, Tractor o Lancha

Pastelería Esmeralda Clark Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs. al Oeste

**TELEFONO 5749** 

Especialidad en postres, gelatinas, queques, y platos especiales

### EL MANZANERO

Frente a Botica La Violeta al lado del Mercado Central

GRAN SURTIDO DE FRUTAS Y GALLETAS

VISITE CON SUS AMIGOS LA CANTINA Y FRUTERIA

Maderas del Guanacaste, las mejores del país

Se atiende a domicilio - TELEFONO 3143

### MARIO PENA PONS

TELEFONO 4448 APARTADO 502 MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS Costado Norte de la Plaza del Pacífico

non Santiago Durán Escalante

Guarda cama victima de perti- Con motivo de celebrar el día

Hogar de Gala

canto y primor, arribó al estimable hogar formado por don Rafael Isabel Barrientos Rodriguez Enrique Varón y doña Luz de Varón. La estimable infantita fue venir venturoso para su hijita.

paz dolencia, el Lic. don Santiago de su santo, fue muy festejado Durán Escalante. Gran amigo de el estimable comerciante de nues nuestra Empresa. "Defensa Nacio tra plaza, don Juan Félix Rojas, pal" al lamentar su enfermedad, y sus amistades le brindaron un hace votos por su pronto restable alegre baile que se prolongó hasta altas horas de la noche. "Defensa Nacional" que lo tiene entre sus miles de lectores también lo salu-Una bella chiquitina, todo en- da en su memorable fecha.

El 8 de julio celebró el día de Doña Rosalina Sáenz de Cartín presentada a la Pila Bautismal por su santo la estimable señora do- En San Juan de Tibás dejó de exis sus padrinos don Pepe Iser y la es na Isabel Barrientos Rodríguez, timable señorita Armenia Soto. hermana de nuestro Director. "De "Defensa Nacional" hace llegar un fensa Nacional" con tal motivo le saludo y nuestra felicitación a sus presenta un cordial saludo y le padres, hermanitos, abuelitos y de desea larga vida y completa feli con sus hijos a los que dejó por más familia, deseándole un porcidad.

### CHISPAZOS

Yo no he encontrad, decía que en su huerismo creen múl de que no se consideren en lo trabajo. que pesan sus ningunos méritos!

alguien, seres más repugnantes tiples y de gran valía. Pompas Miguel y demás hermanos. que los palaciegos del trono; de jabón infladas con el humo gentes aduladoras que con tal de fantasía y de petulancia. Doña Marita Vega de Barrientos de quedar bien con alguien y Mendigos de honores que anhehacerse amigos del que manda lan siempre se les dé como dá son todo zalamería aunque des diva la supremacía. Fácil es pués le coman la espalda: es- denigrar a los demás pero difí tán con el que sube y vituperan cil hacerse valer por su esfueral que baja. Por quedar bien no zo y su denuedo. El mérito aje les importa que los demás gus- no para ellos es cosa baladí, lo ten el ajenjo y la malquerencia único que vale es lo poco que del adulado. Delante del mag ellos tienen.. Buscan la sombra nate son ellos los inmaculados; del poderoso para guarecerse ha los solos dignos de que se les ciñéndose intransigentes para los mable señora de Barrientos, un Dios es toda bondad crea y se les pida parecer, aun- demás incensándolos con alaque en su fuero interno sean la banzas postizas y con reverenhez y el desecho de la socie- cias palaciegas sin temor a que dad que lossoporta. Apenas se brarse una vértebra. Así viven les arrincona un poco, su orgu y medran ciertos entes que el llo salta como una hiena ham- vulgo llama "soba-levas". Jobrienta contra el amo y contra ven, no aprendas de ellos sino los demás que lo superan. No aprende a escalar las cimas con está bien sino lo que ellos ha- el esfuerzo de tu inteligencia cen y se quejan amargamente y la constancia tesonera de tu

### LA FILOSOFÍA

estudiosos que han estado lu- sa, que impide que ellos vean chando por descubrir la verdad la verdad. encerrada en las cosas.

conseguir su objeto.

La verdad parece, parece q' grando atraparla. huye de los filósofos. Estos han La razón porque creemos que ¿Pero que ocurre?

Parece que en el campo de finge de Tebas, a la cual inte-lencuentras!

como la ciencia del verdadero contestación alguna. Tras de ráan. Para todas ellas, aqui van primer hijo, esas cosas estudiadas por los algunos consejos que ojalá les Los filósofos son hombres sabios, hay una cortina espe- sean de utilidad.

Sin emargo, esos hombres in- los que luchan por encontrar la tadora silueta, el rostro angeli- casos semejantes. Para el espiri- domingos de 2 a 3 p. m. Teléfeno teligentes, a pesar de su buena verdad; pero ésta, hasta ahora, cal de la feliz desposada, son la tu poco avisado, parecería como 1942. voluntad, están muy lejos de ha sabido esquivarse a las pes- admiración de cuantos la con- si el hecho de tener un hijo sig quizas de los hombres, no lo templan.

creado cuerpos de enseñanza sis la verdad no ha sido encontra , Pasa algún tiempo, la volve- mujeres se niegan a tener hijos! Teléfono de la ambulancia de Atemátizados, llamados escuelas da todavía, se debe a que ve-filosóficas, pero todos ellos, ba mos que las distintas escuelas fi prendidos. l'Apenas podemos re-la vida primero, para los hijos sados sobre hipótesis falsas, que losóficas se contradicen entre sí conncer a la dulce jovencita de hay tiempo. EY si sucede algo y Señores Patentados en lugar de conducirlos a la ver y como la verdad es una sola. aquellos días, tanto ha cambiado! luego es muy tarde? dad, los han llevado a grandes deducimos de eso, que nadie la conoce todavía.

¡Verdad; bella quimera!

Carlos Luis Arias Rodríguez

Se encuentra en México el estimable joven don Carlos Luis Arias Rodríguez hijo del recorda do hogar formado por la estimable señora doña Graciela Rodriguez, ya fallecida y el estimable

caballero don Carlos M. Arias. "De fensa Nacional" hace llegar un cordial saludo al estimable amigo deseándoles muchos triunfos en la nación amiga.

tir la estimable matrona doña Rosalina Sáenz de Cartin. Tronco de una estimable familia capitalina. Fue una mujer noble y cuidadosa bajo, "Defensa Nacional" al lamen tar su desaparición hace llegar hasta sus hijos y familiares el men saje de sentido pésame en particular a nuestros estimados amigos, don Jaime Cartín, don Abel, don

El 13 de julio celebrará el día de su cumpleaños, la estimable señora doña Marita Vega de Barientos, principal integrante de es ta Empresa, quien gracias a sus ac Dios es la luna y el scl tividades también logra dar vida con su conjunto de estrellas a nuestro periódico que ya lleva muchos años de fundado. "Defensa Nacional" hace llegar a la esti afectuoso saludo deseándole que en el transcurso de la vida siga porque Dios es caridad siendo feliz y obtenga muchos triun que calma a los afligidos. fos al lado de esta Empresa.

Nuestra sentida condolencia

Enviamos nuestra sentida condolencia a todas las personas que en estos días tuvieron la desgracia de perder a sus familiares.

Enfermos.... .. ....... Deseamos su pronto restablecimiento a todas las personas amigas y lectoras de esta Empresa, que han tenido la desgracia de caer en

Don Andrés Borrasé y señora

De su viaje de placer a los Estados Unidos, han regresado a esta capital el estimable periodis ta D. Andrés Borrasé, Director del periódico "La Prensa Libre" y su estimable señora esposa. "Defensa Nacional" presenta un atento saludo a los viajeros y se alegra de su regreso.

### QUIEN ES DIOS

Dios está en su Sagrario y en las almas bondadosas, en las perlas del Rosario y las nubes tan copiosas.

Dios que es infinita pureza es agua de manantiales y reina en la Naturaleza con sus flores y trigales.

es la dalia y arrebol, y las montañas tan bellas.

con los buenos y arrepentidos.

### ¿Espera un bebé?

CUIDE, ENTONCES INTELIGENTEMENTE SU BELLEZA

tuación de esperar un bebé. Ha- delicadeza, y en todos los casos biá otras, que en alguna oportu recibimos la misma respuesta: el La filosofía está considerada rrogan los filósofos, sin obtener nidad próxima también lo esta- derrumbe comenzó a partir del

> Las novias son, por lo general, encantadoras cuando se ca-Muy loable es el esfuerzo de san. La grácil belleza, la encan no. Son muchos, muchísimos los

orendidos. l'Apenas podemos re ¿Qué le ha pasado?

De la fina silueta de antes poco o nada gueda. Ha sido reempla la filosofía hay también una Es- ¡Quién podrá saber donde te zada por un bulto voluminose. trimonio. Para eso estamos aqui, Lo que antes eran suaves redon es nuestro deber tenerlos. Ade-

deces, se han convertido en un generoso despliegue de rollizos, donde las formas desaparecen an te la alarmante invasión de la gra Con toda seguridad, entre las sa. En el rostro, los cachetes ectoras habrá muchas que se son abultados y los labios mucho encuentran actualmente en la si- más gruesos. Preguntamos con

La historia se repite

nificaría el principio de la deca- Teléfonos de emergencia dencia, o el fin de la juventud de la mujer. | Con razón tantas Cruz Roja 2471.

Los hijos son, por olra parte, guientes: la razón de ser principal del ma-

más, las estadísticas comprue ban que las mujeres que tienen hijos se encuentran, al llegar su madurez, fisicamente en mejores condiciones que las que no los han tenido.

Cuál es la solución?

La solución no está en no tener hijos. Hay que saber cuidarse mientras se los espera. Comer lo suficiente, durante esos meses, es una cosa. Pero eso no quiere decir que hay que atragantarse constantemente, sin control de ninguna especie. "Después ya tendré tiempo para adelgazar", oímos a menudo. ¿Después? Los kilos que se ganan mientras eslá una en ese estado son muy difíciles de perder, porque la ama mantación de la criatura trae sus problemas de nutrición también, una vez nacido el bebé ya no hay tanto tiempo para dedicar a la pérdida de tejidos adiposos. Es un hecho comprobado, que la mayor parte de los casos de obesidad en las mujeres casadas comenzaron precisamente después de haber tenido el primer hijo.

Es pues sumamente importante vigilar la salud y la dieta.

ANTONIO URBANO M.

# EL GREMIO

Almacén de Abarrotes al Por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur Tienda Chepe Esquivel — San José, Costa Rica

#### LOS MEJORES RELOJES

# BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

### RADIO CENTRAL

1195 kilociclos

SU ONDA AMIGA

#### ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

### Taller Mecánico de PEPE ISERN

Especialidad en:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS FAROLES - ARAÑAS - REJAS

### **Boletín Informativo Defensa Nacional**

Hospital Central del Seguro Social Garage GOLFITO, Tel. 5414 Está situado en la calle de Aran-No se trata de un caso aislado, juez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y

Teléfono de la ambulancia de la

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos si-

Cervecería Traube 2096 Orange Crush 5228. Cervecería Ortega Teléfono Número 2634

Amigos Nuestros Sclicite el Garage que guste

los teléfonos: Garage 5000

GARAGE AMERICANO Teléfonos: 4564 y 5080 HERRAN: 3455 y 4581

GARAGE CUESTA DE MORAS Teléfonos: 2184 y 3002 Garage 3030 Garage 2000 El Unico 4050 y 2550 Garage Costa Rica, teléfonos:

1991 y 4990. Alfaro 3355 y 3128 Garage Ruiz 5020 y 5030 Garage San José 4524 y 5225

cupe los Autobuses LOURDES LTDA. que 'llegan y salen cada ' minuto, 25 varas Este Botica Oriental. SEGURIDAD y CONFORT

COMO ENCONTRAR FACILMEN TE LA ESTACION DE RADIO

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de C. R. . . . . . . 715 Ecos del Poás, Alajuela Radio Casino, Limón . . La Voz de la Victor . . Radio Monumental . . . . Radio Crystal . . . . . Radio Palace . . . . Radio City Nueva Alma Tica . La Voz del Trópico . . . . Para Ti . . . . . . . . . . . . Athenea . . . . Ei Mundo faro del Caribe 1050

> Taller de Reparación de Autos

La Voz del Hogar

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos. Av. 10<sup>4</sup> al Este de "El Pelayo" — Tel. 2061. San José

### LO QUE DEBEN CUIDAR Y VIGILAR

Escucha al cuerpo entero; no al casi ilimitado sobre tí; úsalo sa cerebro solamente.

Vive con plenitud cada minuto. Concentra la atención en cada insignificante que parezca. No enganes tus necesidades, ni

disfraces tus sentimientos.

Ni discutas, ni hables sin proposito. Acepta apaciblemente la dispaacto que realices, cualquiera sea, por ridad de opiniones. Necesitas tus energías para otros fines. No pretendas ser o hacer más

que los otros. Ello puede resultar No tengas pereza para nada. No te canses del miedo de cansarte. Vipero "no era lo que tú te propo-

gila tu imaginación. Su poderío es

# No basta que el café sea puro

Es preciso que el café sea de primera, de buena zona, y que no esté dañado; al comprar su café tenga mucho cuidado y acuérdese que el mejor café molido en Cartago, lo vende

# "La Flor del Café"

Garantizado puro, aromático, bueno y a los precios corrientes Compre su café molido en LA FLOR DEL CAFE, siempre fresco y recién tostado

### Poema de Tagore

Querría decirte las palabras ves en mis sueños infinitos. Tiemas hondas que tengo que descrit. Por eso me río de mis cantos vesperti nos... Tus labios agridulces sa mi secreto. Sí, me estoy burlando de mi dolor, para que no te elres mía y vives en mis sueños infinitos. Tiemas de decirte las palabras ves en mis sueños infinitos. Tiemas de la moda del responso de mis cantos vesperti dores esta muy bien, a pesar de que la moda tolera e incluso a jugo de tomate, un huevo. 2 tagos de mis dolor, para que no te elres mía y vives en mis sueños infinitos. Tiemas de menú básico para esas oportunidades.

Desayuno: Media toronja o jugo de tomate, un huevo. 2 tagos de mis dolor, para que no te elres mía y vives en mis sueños caderas de suerte que no te elres mía y vives en mis sueños infinitos. Tiemas de menú, básico para esas oportunidades.

Desayuno: Media toronja o jugo de tomate, un huevo. 2 tagos de mis dolor, para que no te elres mía y vives en mis sueños infinitos. Tiemas de menú, básico para esas oportunidades. go que decir, pero no me atrevo, fondo de mi mirada. En la red semejante a una espina. no vayas a no creerme. Por eso de mi música te tengo presa, alas disfrazo de mentira, y te di- mor mío. Eres mía, eres mía, y go lo contrario de lo que te qui-siera decir. Si hago absurdo mi este trabajo hacía sus "realillos". dolor, no vayas a hacerlo tú. Vivía con el tatica Jisé, con la Querria decirte las palabras más tía Engracia, que hacía las veces la aprobación médica, y aun así, ricas que guardo para tí, pero no de madre, y con su hermano Tome atrevo porque no vas a pagar ño, un guapo mozo para la pame con las mejores tuyas. Por eso lea y para los pescozadas y "no alarde de osadía. Si, te maltrato rabato, de miedo que no comprendas mi so al lado tuyo, pero no me atrevo, no se me vaya a salir el corazón por la boca. Por eso echarno son del lugar). Era de Tuis lo, y disparado, y me escondo el corazón tras mis palabras. Le por la palidez, acentuada, de su dolor. Querría sentarme silenciopego a mi pena rudamente no va-yas a pegarle tú. Querria irme de tu lado, pero no me atrevo, no sus cuentos y una "fiera" para los vayas a conocer mi cobardía. piropos. Como peón, muy flojo: venía con los almuerzos, fue a su deseo de que volviera a la casa.

Por eso llevo alta mi cabeza y madrugador, curioso para apor encuentro y se la llevó cerca de El hermano no musitó palabra: car maiz. paso como distraido junto a tí.

ique con el rayo constante de tus ojos, renuevas siempre mi do-

helo de mi amor. Eres mía y vi- los cuentos del "muertico" y a ve

Mientras los peones almorza-Tú eres la nube crepuscular del cielo de mis fantasías. Tu color y tu forma son los del an-labra. Escuchaba, con atención,

### Una serie de cuidados especiales

do de mi dolor, para que no te elres mía y vives en mis sueños caderas, de suerte que una musolitarios. Mi pasión sombía ha
labras más verdaderas que te ten oscurecido tus ojos, cazadora del ne ya por qué tener una silueta

Pero aun así, siempre habrá ma, vegetales cocidos, un biftec asado, frutas. quienes se pronuncien por los re gimenes adelgazadores. Si es que se los sigue, hay que recordar que Té o café con leche, con tostadas para ello es necesario contar con y mantequilla o galletitas con ajustarse a ellos. Por ejemplo, si frutas y un bizcocho. tenemos la perspectiva de varios te nombro duramente y hago nes" para arrancar papas con ga días de trabajo intenso mental . físico, en vísperas de exámenes, la criolla, con arroz, una tajada cuando se practica deportes vio de rosbif con tomate o ensalada lentos, se hace una limpieza ex- verde; una porción de queso fres

¿Qué hablaron?

no lo esperaran. No dijo más.

La indilla Matilde, aguijonea-

da por la pasión que por primera vez sentía en su carne de mo-

limpiar su garganta y las vaca-

das a mugir, la Matilde encami-

Tomaron una taza de café re-

mano Toño juró matar a ese ban dido... el tatica se abatió dema-

rrer de los días.

la "quebrada" que corría rumo- aplacó su cólera la pesadumbre rosa a lo largo del potrero, y ha- que sentía el viejito por la aublaron... Hablaron ellos... y sencia de Matilde... y la tía Engracia estaba de acuerdo con otro, como las aguas locas de la lo dispuesto por el tatica José.

Almuerzo: Una sopa a la cre-

A la hora de la merienda:

mermelada. Puede reemplazarse con un vaso grande de jugo de

Comida: Sopa de verduras a

Al acostarse: Un vaso de leche

'quebrada'' sobre las piedras... Lo cierto es que un domingo, a medio dia, apareció el "muertico" con la Matilde y el recién nacido. Una escena familiar, conmo-El sábado, día de pago, el vedora, se desarrolló con la lle-'muertico" avisó que el lunes gada... luego hubo alegria: "chi rrite". guitarras y baile...

El tatica José y la tía Engracia se volvieron locos con el "güililla y le dijeron a la pareja: za adolescente, había concertado aquí los queremos, vénganse con con el "muertico" la huida del nosotros lo más pronto. Ya usted no es un "fuerero", somos de los À la casa de la vieja Nacha, mismos... Y Lino, el guitarrista, la bizca, que era vecina de su agregó: y acá no es un "muerticonfianza, pasó al anochecer del co", que de vivo se pasó... y la sábado, la ropilla. Muy temprano del domingo, remató con esta frase: Se salió cuando comenzaron los gallos a con la suya el "muertico"!

Rafael Salas M.

nó sus pasos à la galera de la vieja Nacha. Allí estaba, con ropa "dominguera", el "muertico".

#### Carrousel Para no levantar polvo al lim-

cién chorreado y viaje a Cartago a coger el tren de Limón. Cuando en la casa del Tatica piar la alfombra José se percataron de la ausen-

cia de Matilde, hubo las natura corte un peródico en tiras y pón-La vieja Nacha, la bizca, hacién galo en medio balde de agua. An dose la tonta, la inocentona, les de barrer riegue los pedazos les conjeturas y averiguaciones. de papel húmedo sobre la alfom dijo: cuando yo me levanté la bra. "vide" muy arreglada y allí, en

la tranquera de Nor Florencio, la Si el cierre corredizo no trabaja aguardaba el "muertico". El her bien,

póngale un poco de vaselina siado y entre la peonada hubo al gancho que une los dos bordes los naturales comentarios. Pero y muévalo de ariba a bajo hasta todo volvió a su nivel con el co- que cierre sin dificultad.

Cuando se rompe un vaso u otro objeto de cristal fino, A una finca lejana se llevó el quedan fragmentos pequeñisimos difíciles de recoger. Moje un pe-

"muertico" a la indilla. La fami-lia no sabía que era por Juan dazo grande de guata y pásela condecorado" dice mismo "aquello". una partícula. Viñas... y que estaban bien.

Cuando Matilde tuvo "retoño"

garrapateó unas líneas pidiéndo
Cuando se rompe un foco eléc-

dejando el cubo en la pared hay peligro de corturse al tratar de sacarlo. Se puede hacer esto con Rico, nunca hagas alarde facilidad si se coloca un tapón ante el pobre, de riqueza; de corcho grande sobre los peda ni tú, pobre, al ver al rico, zos de vidrio que hayan queda-do en el cubo. Se le da vuelta al tapón suavemente hasta que el cubo destornille. Como precaución se debe desconectar la corriente eléctrica mientras se hace

ORO EN CERVEZA

# BAVARIA GOLD

Cervecería ORTEGA

te (

jer,

bre

cará For cia

ducien i del pad sant la

que en ello de : dose mier la juste villo

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas Artículos de Perfumería y Tocador Central de Camiones - TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas al Norte de la Estación Atendida por su propietario. — Constante renovación de medicinas — Buena atención

TRABAJO FUERTE Y BUENOS MATERIALES eso consigue en la

### TALABARTERIA TEXAS

de HERIBERTO HIDALGO Situada en el Mercado Central, Interior lado Norte. Háganos una visita y aproveche de nuestros PRECIOS BAJOS

( Todo lo que necesite, lo consigue en nuestro negocio.

### TALLER KANSAS

de M. J. VILLEGAS

AVISA a su distinguida clientela que ha quedado instalado en su nuevo local 300 varas al Norte de la Botica Oriental y 25 al Este.

COMO SIEMPRE TRABAJOS DE RECTIFICADO. SOLDADURA ELECTRICA TORNO FRESADO Y REPARACION.

### ANUNCIESE EN Defensa Nacional

### FE Y MATRIMONIO

vida feliz en el matrimonio es el la Naturaleza, un algo extraño y amor. Donde hay amor no hay pro misterioso que no comprendías, un blema. Y el amor se funda no di- apremio urgente y dulce al mismo ré en lo que no sabemos sino en tiempo del cosmos, no fué por lle lo que no queremos saber.

lo que vale es la Fé, no el conoci- cogidos. Y si habéis de permanecer miento. Creed el uno en el otro y en el amor no será por el conocisereis una pareja bendita. Y, a la in miento y por el hecho, sino por te versa: "Aquel que no creyere será ner el talento suficiente de consercondecorado" dice la Biblia. Y lo var la ilusión. Cuando ésta se pier-

Más matrimonios se echan a perder, se agrian y se arruinan de mil maneras por averiguar, husmear, investigar, ver, oir y hablar más de

maldigas de tu pobreza; que el rico con sus tesoros y el pobre con sus miserias, desnudos, como han nacido, han de volver a la tierra.

Francisco Villaespesa

Desde luego que el secreto de la pulsos de una fuerza primitiva de gar a una conclusión lógica, par En todas las relaciones humanas tiendo de datos cuidadosamente esde, la vida es un fruto sin zumo.

> Cultivemos, por tanto, una 18 norancia previsora, desarrollemos la poderosas impotencias, mejoremo nuestra visión por una conveniente miopía y adiestremos el oído a n oir demasiadas cosas. Cuanto 1 un matrimonio permita que se ano fien sus facultades para ver los di fectos del otro, tanto más se paral za su actitud para percibir los erro res y percatarse de los rasgos gradables, y más sano será su al y más felices sus corazones.

Habéis oído hacer elogios de mujer que sabe comprender". Os ré el otro nombre que tiene: mujer que sabe lo que no debe se ber".

# 

El Mejor Mata Hormigas del Mundo Lic. Ricard Arias B. — Distribuye: BOTICA UNIVERSAL, San José 

### CARNICERÍA EL ORIENTE

de JOSE COLOMBARI

200 varas Norte de la Iglesia del Carmen

Carne refrigerada de res y cerdo. Servicio a Domicilio. — Para sus pedidos, llame al Teléfono 4532.

# La Viña del Morazán

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. Buena atención de su dueño y pesa legítima. Licores del país y extranjeros. — Reposteria y artículos para todos los gustos.

HAGANOS UNA VISITA Y LO DEJAREMOS COMPLACIDO.

Una buena taza de café.

en el Café y Repostería

### MENDRA

a la entrada del Mercado de verduras.

ATENCION ESMERADA y ASEO GARANTIZADO

ES EL LEMA DE NUESTRO NEGOCIO

Buen Trato y Artículos de Primera a los Precios Más Bajos de plaza, encontrará usted en la Antigua

Gran Surtido de Aluminio y Artículos para Barberos, importados directamente de Aleman así como gran cantidad de · artículos indispensables en el hogar.